

El nuevo horizonte de *Razón y Fe*

En su ya dilatada historia, *Razón y Fe* ha sido testigo de profundas transformaciones políticas, culturales y sociales. Como describe el jesuita Alfredo Verdoy en el primero de los artículos, desde los albores del siglo xx, cuando fue fundada, la revista ha evolucionado para ofrecer una respuesta inspirada en el humanismo cristiano a los retos más acuciantes de cada época. En el momento actual, bien entrado el siglo xxi, *Razón y Fe* enfrenta —como la práctica totalidad de publicaciones culturales periódicas— el reto de la digitalización, el cambio de hábitos de los lectores y la desaparición de sus suscriptores tradicionales. La confluencia de estos tres retos hace muy difícil la viabilidad de la publicación tal y como se ha concebido hasta ahora.

En una cultura profundamente marcada por las ciencias y las nuevas tecnologías, se torna también urgente dialogar con esa nueva frontera con el fin de ofrecer espacios donde otras racionalidades —humanísticas, filosóficas y espirituales— puedan entrar al debate cultural contemporáneo en pie de igualdad.

Ese es el foro interdisciplinar hacia el que busca encaminarse *Razón y Fe* a partir de 2023. Por esa razón, la revista se transformará en una publicación de carácter académico, dejando el espacio de la divulgación generalista a otras muchas revistas que nutren el panorama cultural de la Iglesia en el ámbito de lengua hispana. En el marco de la Cátedra Hana y Francisco Ayala de Ciencia, Tecnología

y Religión —donde se ubica *Razón y Fe* desde el año 2018— pretendemos ofrecer un espacio de reflexión distintivo, centrado en el diálogo interdisciplinar y académico entre el pensamiento filosófico y teológico y el conjunto de las ciencias exactas, aplicadas, naturales, humanas y sociales.

Por un lado, produce una cierta nostalgia cambiar de rumbo y dejar de abordar las variadas cuestiones que hasta ahora la revista había analizado. Por otro, ilusiona poder profundizar en cuestiones más específicas abriendo la publicación a un público más especializado en un área —la del diálogo ciencia-religión— que no posee un foro propio de debate en lengua castellana.

Con este horizonte por delante, *Razón y Fe* iniciará su nueva andadura ofreciendo todos sus contenidos en abierto, publicando tres números cada año y aceptando artículos tras un proceso de revisión por pares. Si deseas mantener tu suscripción anual, esta se verá reducida significativamente a 33 € (España). Si tienes interés en publicar en *Razón y Fe*, no dudes en consultar las bases <https://revistas.comillas.edu/index.php/razonyfe/about/submissions>

En cualquier caso, siempre podrás acceder a los nuevos artículos que se publicarán a partir de 2023, así como al fondo histórico que confiamos ir progresivamente digitalizando y compartiendo con todos.

Atentamente,

JAIME TATAY, SJ ■